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Me permito adjuntar 
para su conocimiento, copia de la carta suscrita 
por el Sr. Gobernador de Tocopilla en que expone 
una serie de consideraciones en relación a la si-
tuación de esa provincia. 

Paralelamente, he 
despachado oficios a los Ministerios de Vivienda 
y Obras Públicas, con el fin de informarles de - 
las materias propias de sus respectivas competen 
cias. 

uda atentamente 
a V.E., 

S RUSQUE 
Interior 

    

jt/scd 



CARTA PERSONAL 
PROBLEMAS :VIVIENDAS CAMINOS 

TOCOPILLA,06 de Enero de 1992.- 

SEÑOR 
DON ENRIQUE KRAUSS RUSQUE 
MINISTRO DEL INTERIOR 
SANTIAGO 

Recordaddo Camarada Ministro: 
Ni condición de antigUo mili-

tante D.C. de haber trabajado contigo durante el Gobierno 
de nuestro querido camarada:EDUARDO FREI MONTALVA,Q.E.P.D. 
tú. como Subsecretario de Dobierno Interior y yo como Gober-
nador de Tocopillatme responsabiliza a advertirte lo siguier 
te: 

En los dos años de Goblerno que llevamos,en 
se han }echo ninguna obra significativa que permitaun buen 
repunte en estas Elecciones Municipales que se aproximan.Si 
esto continúa as'i peor serán las expectativas para las Pre-
sidenciales. Si agregamos la desprestigiada gestión realiza-
da  por mi antecesora: NORMA AJADA PALAdIOS,a quienrUds.pi-
dilron la renuncia muy justificada,tendríamOS que realizar 
algunas acciones inmediatas que nos permitieran recuperar 
nuestro prestigio como Partido y como Gobierno. 

ACCIONES INMEDIATAS. Durante este tiempor en Tocopilla no 
se ha construido ninguna casa.Esto es por Falta de terrenos. 
Pára dar saWCI61-a esté problema hay que recuperar en el Se 
tor Norte de la ciudad una vía aluvional que permitiera la 
edificación de apróximadamente mil viviendas.Yo me cancle de 
luchar en el Gobierno de la II Región.Hay Fondos para hacer 
el_estudio de ingienería;los tiene Vivienda de Antofagasta, 
Rero que haSFI-J-We-alitIWT-15-tros recursos para construir 
su cauce, a sea,canalizarlo.Podria empempezarse por tramos. 
Esto daría fuentes de trabajo,ya que la cesantía en nuestra 
Provincia bordea un 10%. A lo mejor,si es posible con fondos 
dé-Éffiéencia podríamos hacer algo,ya que ésta en 1941 fue 
formada por un gran aluvión que azotó a Tocopilla.Si no se 
arregla su caudal,constituYe un eminente peligro para la po-
blación.Te ruego ayudarnos con el Sr. Ministro de la Vivien-
da y que el Señor Don Mario Bugueño(P.S) Seremi de la Vivien 
da de Antofagasta,se ponga las pilas definitivamente. 

Terminar los 84 Km. del Camino Costero:HTOCOPILLA RIO_La 
que nóS une con Iquique.Esta  obra fue prometida y ratificada 
15or nuestro Presidente,camarada PATRICIO AYLWIN AZOCAR. 

Si cumple ésto:quedaría una Ruta Costera que uniría las 
las ciudades del Norte Grande por la costa:IQUIQUE?TOCOPILLA 
ANTOFAGASTA. Un potencial turístico para Chile,Argentina y 
paises del Centro-Sudamericano.Se convertiría en la obra más 
importante que dejaríamos para el Norte de Chile con nuestro 
Gobierno. Te advierto que es obra nuestra lo hecho por 'qui-
que hasta el Río Loa.155Km.con un costo  de 2 mii mindúéá de 
pesos.No podemos dejar esta obra inconclusa.Hay que terminas
los 841(ii.--ue faltan deAAí_el_llio_loa_basta Tocopilla. 



LO RAM 
GOBERN IR PROVINC 

TO OPILLA 

AL 

4.- Terminar pavimentación de 25 KmIde Camino entre Tocopi-
lla y Chuquicamata,Hay una gestión del Ministro de Obras Pu-
Eilas y la Comunidad Tocopillana que hay que amarrar más COT 
CODELCO,en el sentido que la obra se haga_ppr_iguales_partes: 
Fisco y Codelco. Este camino es usado por CODELCO en la man-
tención de su tendido eléctrico:Tocopilla-Chuquicamata.Ademál 
los enfermos de la Planta Termoeléctrica que tienen en Tocopi 
lla,son llevados al Hospital de Chuquí por esta vía.Conclusiól 

fj  CODELCO, debe ponerse.Es una ruta muy importante para la in-
tegración con Argentina y los países limítrofes:Comercio,Tu-
rismo,Industrias,etec.- 

Si logramos darle solución a Viviendas 
y Caminos,creo,sin equivocarme ,lograremos recuperarnos frentE 
a la ciudaddania de esta Provincia'. 

Te ruego dar a conocer estos problemas 
a nuestro camarda Presidente de la Repáblica:Exmo.Patricio 
Aylwin Az'ocar para una solución de nivel Presidencial. 

En la Confraternidad D.C. te saluda 
muy cordialmente: 
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ARCH NUtiago, 21 de febrero de 1992 

Señor 
Alfredo Castillo Ramírez 

Gobernador Provincial 
Tocopilla 
Presente. 

Estimado Alfredo: 

En relación a su carta al Ministro Krauss, que 
éste me dió a conocer, quiero informarle: 

el compromiso del camino Tocopilla-Río Loa lo contraje y 
lo cumpliré. El problema es que el aluvión del invierno 
pasado destruyó el acceso sur de Antofagasta y eso nos 
obliga a un desembolso extraordinario de más de 1.000 
millones que significa distraer fondos del programa de 
Obras Públicas de la zona para dar preferencia a ese 
trabajo. Ello nos fuerza a postergar para el '93 el 
camino Tocopilla-Rlo Loa; pero estoy dando instrucciones 
para apurarle lo más que se pueda; 

respecto al camino Tocopilla-Chuquicamata, no está en 
programa. He pedido a Obras Públicas que lo estudie y 
hablaré con CODELCO a ver si colabora; y 

en materia de viviendas, el Ministro del ramo me informa 
lo siguiente: 

"1.- Se contrataron recién 55 viviendas progresivas en 
terreno SER VIU. 	No hay demasiada presión de 

postulantes de vivienda. 

2.- Para construir más, sólo habría un terreno en la 
Zona Norte con riesgo aluvional. Previamente, hay 
que habilitarlo con obras de protección que están 
en proyecto. 



• 

La región tiene aún por asignar 600 U. básicas en 
futuras licitaciones, y debe estimar si es posible 
derivar algo de eso a Tocopilla. Se estima dificil 
por los problemas de terreno y escasa demanda. 

Se terminó una obra de pavimentación importante por 

$ 150 millones. 	Para el año '92 se prevén sólo 

obras de emergencia y aceras." 

Lo saluda cordialmente, 

PATRICIO AYLWIN AZOC R 
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